

# Protokoll Orgatreff f3

**Datum:** 02.11.2017  
**Projekt:** f3 Wacker Wohnzimmer  
**Protokoll Nr.:** 2  
**Ort:** f3  
**Zeit:** 20:00Uhr- 22:00Uhr

## **Teilnahme:**

Sebastian Bohnet  
Gritta Debus  
Andreas Dütz  
Tina Kuhnwald  
Sonja Moers  
Thomas Ott  
Ralf Peters

Der Text des Protokolls gibt das Verständnis der Gesprächsinhalte aus der Sicht der Verfasser wieder. Gesprächsteilnehmer, die anderer Auffassung sind oder wesentliche Gesprächsinhalte vermissen, sind aufgefordert, dies dem Verfasser bitte innerhalb von 14 Tagen schriftlich mitzuteilen.

grau eingefärbte Inhalte sind erledigt und werden im nächsten Protokoll nicht mehr aufgeführt.

Sonja Moers  
s.moers@raumwerk.net

**Die f3- Raum lebt finanziell als auch orgainsiatorisch von dem freiwilligen Engagement seiner Förderer. Entscheidungen zum Raum erfolgen in einer monatlichen Organisationsroutine, die für jeden offen ist. Die Entscheidungen werden durch Diskussion und Abstimmung in der Gruppe der teilnehmenden Personen herbeigeführt. Folgende Themen wurden besprochen und entschieden:**

	THEMA	ERLEDIGT VON
<b>01.</b>	<b>Orga</b>	
01.01.	Die Termine der Orga-Treffen f.3 werden im f3-Kalender bekanntgegeben. Sie finden werktags einmal im Monat mit jeweils wechselndem Wochentag statt, um allen gleichermaßen die Möglichkeit zu geben, an diesen teilzunehmen.	info
01.02.	Die Termine der kommenden Orga-Treffen f.3 werden im f3-Kalender eingetragen. Hier werden auch die Agendapunkte bekanntgegeben.	erledigt
01.03.	Regelungen Ausschank Gritta und Simone recherchieren rechtliche Vorgaben für Ausschank auf Vereinsebene. Simone fragt bei "Zucker" in Darmstadt nach.	erledigt
01.03.	Für Getränke wird eine Spendenempfehlung gegeben. Wasser ist kostenlos. Ralf erstellt die Spendenliste zum Veranstaltungscatering.	Ralf P.
01.04.	Ralf P. entwirft "Info-Postkarte" für F3-Raum. Ziel: Gebündelte Information zum Raum für Interessierte mit Link zur homepage und wichtigen Nummern (z.B. Kontakt Endreinigung)	Ralf P.
01.05.	Die bisherige Putzkraft steht nicht mehr zur Verfügung. Elli spricht ihre Reinigungsfrau an. Basis: Ein mal im Monat 2 Stunden. Finale Entscheidung beim nächsten Orga-Treff.	erledigt
01.05.	Putzfrau von Elli hat keine Kapazitäten mehr frei. Gritta fragt bei Kerski an (Verwalter Casa Mocca) wegen Kontakt zu Putzkraft.	Gritta
01.06.	Wichtig: Termine im Kalender müssen immer inklusive der benötigten Zeit für Vorbereitung und Abbau/Reinigung eingestellt werden. Als Ansprechpartner für Kalendereinträge steht Andreas zur Verfügung. Kalendereinträge, die nicht selbst redaktionell bearbeitet werden, erfolgen grundsätzlich über Andreas.	info
01.06.	Bei öffentlichen Veranstaltungen sollen drei Termine eingetragen werden: Vorbereitung, Veranstaltung und Nachbereitung.	info
01.07.	Veranstaltungen über mehrere Tage Nach eingehender Diskussion wurde entschieden, dass für Veranstaltungen über mehrere Tage keine zusätzliche Genehmigung erforderlich ist. Sollte es hierbei zu Problemen kommen, kann darauf reagiert werden. Es sollen jedoch im Voraus keine Hindernisse erzeugt werden.	info
01.08.	Wichtig an alle: Die Heizung ist immer nach einer Veranstaltung runterzudrehen, Kühlschranks auf Stufe 3, Router bleibt durchgehend an.	info
01.09.	Gritta erstellt Checkliste für Raumnutzung.	Gritta
<b>02.</b>	<b>Finanzen</b>	
02.01.	Förderstand der Anschlußfinanzierung 2018 Derzeit aktueller Stand der zugesagten Fördergelder: 803 EUR. Teilweise stehen Rückläufe noch aus. Ziel: 865 EUR (Vergleich: 2017 waren 905 EUR vorhanden)	info
02.01.	Aktualisierter Stand der zugesagten Fördergelder (02.11.17): 904 EUR.	info
02.02.	Zur Reduktion der Stromkosten wird eine Zeitschaltuhr installiert . Dieser schaltet den Strom ab 12 Uhr ab.	erledigt
02.02.	Zeitschaltur wurde nur für Monitor instaliert. Für den gesamten Raum ist eine Zeitschaltuhr nicht praktikabel.	info
02.03.	Spülmaschine Charly spendet eine Spülmaschine für den Raum.	erledigt
02.04.	Mikrowelle Jörg spendet Mikrowelle für den Raum.	Jörg
02.05.	Zum Einbau der Spülmaschine und Mikrowelle mit neuer Arbeitsplatte steht ein Budget von 100 EUR zur Verfügung. Sebo übernimmt Einbau und Anschluss.	erledigt

### 03. Veranstaltungen

- 03.01. "Nägel mit Köpfen" info  
Eine dritte Veranstaltung " Nägel mit Köpfen" ist für Anfang 2018 geplant. (Die Veranstaltungsreihe diene als Plattform, um Ideen zur Nutzung des Raums zu sammeln, Interessensgruppen zu finden und zu unterstützen. Beim nächsten Termin wird es auch darum gehen, zurückzuschauen: Was klappte gut, was waren Hindernisse?)
- 03.02. "Adventskalender im F3" erledigt  
Tina Kuhnwald möchte einen lebendigen Adventskalender im F3 initiieren. Hierzu wird Tina einen Vorbereitungstermin bekanntgeben.
- 03.02. "Bring Deine Socke" erledigt  
Als ein mögliches "Türchen" am Adventskalender gibt es einen Veranstaltungsabend unter diesem Motto. Weitere Konkretisierung im Vorbereitungstermin "Adventskalender"
- 03.02. Tina informierte über den aktuellen Stand. Ein paar wenige Termine sind noch frei. Interessierte können sich an Tina wenden. info
- 03.03. "Tanzabend mit DJane Heike" erledigt  
Simone klärt möglichen Termin.
- 03.03. "Tanzabend mit DJane Heike" Andreas  
Tanzabend findet am 08.12. statt. Die Mühle übernimmt Barbetrieb für den Abend. Andreas koordiniert.
- 03.04. "Wohnzimmerkonzert" erledigt  
Helene und Andreas organisieren ein Wohnzimmerkonzert am 01. Dezember mit externer Band. Dies kann passend der Auftakt zum Adventskalender sein.
- 03.04. "Wohnzimmerkonzert" Helen Andreas  
Kulturverein wird offizieller Veranstalter des Wohnzimmerkonzertes. Helen und Andreas übernehmen weiterhin organisation: Band Camy tritt auf. Eintrittspreis wird mit 10 EUR vereinbart. Gritta übergibt Vertragsformular vom Kulturverein an Andreas. Empore wird Backstage. Andreas klärt ab Anforderungen an Ton und Licht. Heidrun gibt Rückmeldung an Andreas, ob Wanderbar Catering übernehmen möchte (Klärung Einkauf Getränke). Gritta und Sonja klären sich bereit für Thekendienst. Gritta Heidrun Gritta Sonja
- 03.05. "Freitagsbar" erledigt  
Auf allgemeinen Wunsch wird die Freitagsbar als monatliche Routine wieder etabliert. Termine: 2. Freitag im Monat. Idee ist, dass die Gastgeberrolle der Bar immer zwischen verschiedenen Gruppen (z.B. Hausnachbarschaften, Jugendliche etc.) innerhalb der Wacker wechseln kann. Wir wollen beginnen mit Hausnachbarschaften. Nächster Termin: 10.11.2017 Gastgeber: Casa Mocca. Sonja organisiert Vorbereitungstermin mit Nachbarn von Casa Mocca und trägt alle Termine für ein Jahr in den f3-Kalender ein.
- 03.05. Freitagsbar wird umbenannt in FreitagsX. Andreas aktualisiert Kalendereinträge. Ralf aktualisiert Logo Andreas Ralf
- 03.06. "f3 spontan" erledigt  
es wird eine whatsapp-Gruppe eingerichtet. Damit soll die Möglichkeit etabliert werden, kurzfristige spontane Wohnzimmertreffen zu initiieren. Ralf Wittmann richtet die Gruppe ein. Interessierte bitte an Ralf (0174 2188804) wenden.

### 04. Raumausstattung

- 04.01. Folgende Möbel aus der "Erstaussstattung" sollen nach mehrheitlichen Beschluss entnommen werden, da es sich gezeigt hat, dass diese nicht benötigt werden: erledigt  
- Kleine Teppiche, die keine "Perserteppiche" sind. Eigentümer dieser Teppiche werden gebeten, diese bis zum 01.11.17 abzuholen. danach werden sie entsorgt.
- 04.02. Folgende Möbel / Ausstattungen sollen nach mehrheitlichen Beschluss der Raumausstattung hinzugefügt werden: erledigt  
- Rotes Sofa ( im Raum oben an der Wand ) (Jörg)  
- großer roter Perserteppich ( Elli)  
- Geschirrspülmaschine (Charly)  
- Mikrowelle (Jörg)
- 04.03. Gritta/Jürgen bieten an, den Tischkicker f3 zur Verfügung zu stellen. Die Mehrheit der Anwesenden sahen einen dauerhaften Verbleib des Tischkickers problematisch ( Platzverbrauch / Kollision bei anderen Veranstaltungen) Es wird ein temporärer Test vorgeschlagen. erledigt
- 04.04. Beschluss Möbelausstattung: info  
- Grauer Klapptisch von Be wird mit hinzugefügt. Lagerung hinter der Säule zusammengeklappt.  
- Zweiter Kühlschrank wird nicht benötigt.